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老老臣臣谢谢峰峰挂帅面临三大挑战
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“寒冬” 下国安再起航

谢峰面临的困境和挑战主要
有以下三个。

第一， 球队的阵容结构优化
依然没有完成。 过去3年时间里，
国安是动荡不安的， 当初施密特
原本已经建立起了一个相对来说
很有效果的体系， 但因为赛季中
期的成绩问题被迫下课， 此后无
论是热内西奥还是比利奇， 一方
面是资源不够充足， 另一方面则
是因为受到疫情影响， 中超联赛
支离破碎， 没有空间来给教练员
施展拳脚。

第二， 球队阵容缺兵少将。
上赛季在有限的比赛中， 比利奇
想要将球队调整到最好， 但迫于
球队本身阵容结构的短板， 他无

法实现这个目标， 这也使得球队
在最后阶段的成绩并不是十分理
想。 当然， 比利奇短短一年的
执教生涯中 ， 还是留下了一些
积极的东西。 例如他为球队尝试
打造的三中卫体系， 给后人提供
了一种战术部署的 实 战 参 考 。
此外， 克罗地亚人还大胆使用诸
如高天意 、 曹永竞等相对年轻
的队员 (给予年轻人足够的信任
是国安历来所欠缺的 )。 一旦在
休赛期国安无法针对阵容有一
个较好的补充 ， 相信在 未 来 这
些队员会成为 、 也必须成为谢
峰所倚仗的， 帮助国安重建的基
石。

第三 ， 球队的引援进展缓

慢， 就地取材考验谢峰能力。 这
其实是第2个问题的延续， 国安
的经济状况虽然不是国内球队最
差的， 但也不会十分理想， 在这
个前提下， 球队目前的引援进展
十分缓慢， 当下有包括国内球员
的冯劲， 还有来自北欧、 韩国的
外援成为球队的绯闻对象， 但是
至本文截稿， 都没有官方发布的
实质性进展 (当然， 这个和中超
转会窗口推迟开启也有关系 ) ，
这显然给谢峰带来了很大的困
难， 尤其是在后腰位置上， 上赛
季球队在这个位置上已经多次暴
露出问题， 如果无法在这个冬歇
期解决的话， 那么接下来会十分
艰难。

这是一个并不正常的冬季备战期， 中超球队在未来将何去何从、
中超联赛在未来将何去何从， 都面临巨大的挑战。 在这样的大环境下，
北京国安悄无声息地在云南昆明海埂开始了2022赛季的备战冬训。 你
可以说这是一支全新的北京国安， 但这支球队却缺少足够的新鲜面
孔， 当球队决定签约谢峰担任主帅， 签回旧将张呈栋， 几乎可以肯定
的是， 未来这支球队将会采取一种稳扎稳打、 小本经营的策略， 争取
在充满巨大不确定性的中超联赛， 找到适合自己的生存之道。

谢峰， 当下最好的选择

伴随着中超联赛多支球队经
营陷入困境， 联赛前景不明， 中
国足球陷入 “寒冬” 之中。 北京
国安无法独善其身， 受到众所周
知的原因影响， 这支在2017年更
换东家的球队， 虽然在过去几年
时间里， 极尽所能让自身保持着
理性投入， 但其母公司的财务状
况仍然受到影响， 进而反映在球
队的运营上面 。 经历了外援解
约， 比利奇离任， 在支离破碎的
一个赛季结束后， 国安选择了谢
峰。 当下， 我们不能断定这是天
作之合， 但可以肯定的是， 这是
当下最好的选择。

国安这次够快。 一直以来，
无论是中信时代还是中赫时代，
国安这支球队给人们的感觉， 在
换帅这件事上都显得不够果敢，
球队也往往因此错过了备战的最
佳时机， 但这一次球队在决定选
用谢峰一事上 ， 没有太多的耽
搁， 快刀斩乱麻一般确定了新的
结构。 这固然有中超联赛大环境
的原因， 但也说明球队确实希望
能够在这个混乱且前景不明的时
期 ， 基于稳定的基础进而求生
存。 而在稳定中维持住成绩和表
现， 想必这是当下绝大多数中超
球队的共识。

谢峰曾经2次紧急救火北京
国安， 帮助球队止住了不断下滑
的趋势。 但平心而论， 在前些年
中超大球队普遍迷信外教的大背
景下， 作为一名中生代的本土教
练员， 是无法获得足够信任的，
因此他2次救火， 2次离开球队。
此后的时间里， 这名北京足球的
老臣， 在离家不远的河北队磨砺
了自身。 这期间有着球队经营出
现困难的窘境， 更有着外界捕风
捉影的中伤诽谤， 还有家人过世
的煎熬， 谢峰全部扛了下来。 接
下来， 他将回归母队， 帮助国安
渡过难关。

问题有三

从目前掌握的消息来看，球
队的绯闻目标包括国内边路快马
冯劲， 还有瑞典联赛外援阿德本
罗、韩国后卫姜祥佑，并没有人们
期待的中场。不过，从这个思路也
能够看出， 教练团队意识到了近
几个赛季一直困扰球队的后场薄
弱，缺乏核心大闸，中场缺少硬度
的问题， 或许在未来一段时间还
会在这些位置上进行投入。此外，
国安就像绝大多数的中国球队一
样，在金元足球泡沫破裂之后，已

经将转会引援的对象再次拉回到
10多年以前的韩国、北欧、东欧小
联赛外援身上， 这其实是非常务
实的做法。

单纯就国安的困境来说， 其
实球队在过去这些年所遇到的防
守缺乏当打核心， 中场没有出色
后腰， 以及在边路人员储备不足
等问题， 一方面是球队的引援计
划混乱导致， 另一方面也是因为
球队过分依赖外援导致的。 那么
接下来的时间 ， 交给谢峰的任

务， 一个是通过这些价格低廉的
外援补足球队的阵容缺陷， 另一
个就是在这些位置上尽可能去发
掘本土球员身上的潜力， 摆脱过
去很长一段时间以来， 中超球队
习惯性将重要位置甩给高水平外
援的做法 ， 让本土球员挑起大
梁。 或许他们的水平不高， 但如
果不让他们来承担球队阵容中最
重要的责任， 那么在未来， 北京
国安和中国足球依旧是没有前途
的。

让本土球员挑大梁


